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两会金点子

两会聚焦

良好的生态是最难得的资源、最宝
贵的财富，也是绿色发展的根基。政府
工作报告指出，我们要坚持以人为本、优
化布局、注重生态、传承文化的原则，加
快新型城镇化进程，提升城乡基础设施
和生态文明建设水平。

市人大代表、洛阳师范学院数学
科学学院院长张之正认为，生态环境和
我们每个人密切相关，水资源污染、大

气污染等会引起各种疾病。政府要加
大环境保护力度，减少主要污染物排放
总量，加强对饮用水水源地环境整治
等，让老百姓呼吸上新鲜的空气、喝上
干净的水。

市政协委员、市环保局局长陈亚利
表示，今年，我市将大力实施蓝天工程、
碧水工程、生态工程“三大工程”，全力打
好机动车污染防治、燃煤设施整治、河渠

排污口截污“三大战役”，确保环境安全。
市林业局、市园林局相关负责人表

示，今年我市将大力推进生态建设，全面
启动林业生态提升工程、中心城区林业
生态圈建设和城市生态园林绿化提升工
程，重点抓好城区周边绿化、组团绿化、
通道绿化等项目，新增城市绿地330公
顷，造林 2.7 万公顷，着力打造景观廊
道、环城林带、城郊森林、湿地公园等多

层次、立体化的绿色生态网络。加快实
施洛河市区段东西延伸工程和涧河、瀍
河、中州渠等治理工程，确保引黄入洛工
程年内全线贯通。

本报记者 常书香 见习记者 高峰

本报讯（记者 张锐鑫）昨日，出席市十四届人大一次
会议的人大代表、出席市政协十二届一次会议的政协委员，
继续分团分组审议讨论政府工作报告、国民经济和社会发
展计划报告及财政预算报告。

代表、委员一致认为，政府工作报告实事求是地回顾了
过去五年的政府工作，成绩令人欣喜。报告提出的今后五
年主要任务和对今年工作的安排，思路清晰，主题明确，重
点突出，充分体现了中央精神和省委、市委的决策部署，符
合洛阳发展实际，是一个求真务实、振奋人心的报告。

市人大代表在分团审议时认为，政府工作报告提出，到
2018年，全市生产总值力争突破5000亿元，形成4个千亿
元级产业、20个左右的百亿级企业，打造洛阳经济“升级版”；
城乡居民人均收入比2010年翻一番，人民生活基本达到小康
水平，群众安全感、幸福感进一步增强。这些目标既令人鼓
舞，又让人感到责任重大。代表们对我市的发展目标更加明
确、思路更加清晰、决心更加坚定，表示要带头贯彻落实好市
委、市政府有关要求，认真履行职责，振奋精神，真抓实干，注
重实效，努力在各自的工作岗位上再建新功，为把洛阳建成
名副其实的中原经济区副中心城市做出新的更大贡献。

市政协委员在分组讨论时纷纷表示，要团结和凝聚各
方力量，围绕“开放招商、服务企业、优化环境”三项重点工
作，积极建言献策，履行政治协商、民主监督、参政议政的职能。
要围绕市委、市政府中心工作更加深入地了解民意、充分反映
民意，发挥好作为党委、政府联系群众的桥梁和纽带作用。

与会代表、委员还围绕产业结构调整、开放招商、优化
环境、生态建设、旅游发展、医疗卫生等提出了不少意见和
建议。

代表、委员继续审议讨论
政府工作报告
和计划、财政报告

本报讯（记者 孙小蕊）昨晚，市政协十二届一次会议
主席团常务主席第一次会议举行，大会主席团常务主席会
议主持人刘应安主持会议。

会议协商讨论了大会选举办法（草案），政协洛阳市第
十二届委员会主席、副主席、秘书长候选人建议名单和常
务委员候选人建议名单，大会总监票、副总监票、监票员、
总计票、副总计票人员名单（草案），大会决议（草案），并决
定提请大会主席团第二次会议审议通过。

大会主席团常务主席周宗良、陈向平、谢留峰、师清
翔、肖宏滨、雷雪芹、吉振华、王琰君、孙君奎、张生伟、安石
柱，大会秘书长高明参加会议。

市政协十二届一次会议
主席团常务主席
第一次会议举行

本报讯（记者 孙小蕊）昨晚，市政协十二届一次会议
主席团举行第二次会议，大会主席团会议主持人刘应安主
持会议。

本次会议应出席主席团成员84人，实到会成员76人，
符合政协章程的有关规定。

会议审议了大会选举办法（草案），政协洛阳市第十二
届委员会主席、副主席、秘书长候选人建议名单和常务委员
候选人建议名单，大会总监票、副总监票、监票员、总计票、
副总计票人员名单（草案），大会决议（草案），并决定将上述
草案和建议名单提交各委员组酝酿讨论。

大会主席团常务主席周宗良、陈向平、谢留峰、师清翔、
肖宏滨、雷雪芹、吉振华、王琰君、孙君奎、张生伟、安石柱，
市十一届政协副主席、大会主席团成员任海航、李胜平、王
亦丁，大会秘书长高明参加会议。

市政协十二届一次会议
主席团举行第二次会议

■ 昨日，市委常委、副市长谭建忠带领调研组，
前往孟津县和吉利区调研 310 国道洛阳境改建工程
和洛吉快速通道黄河大桥新建工程。谭建忠强调，
这两项工程是省、市重点建设工程，相关部门和施工
单位要克服困难，迅速掀起建设高潮。工程所在地
有关部门要依法严厉打击无理取闹、强买强卖和恶
意阻工行为，千方百计为工程项目建设营造良好外
部环境。 （李三旺）

■ 24日下午，全省国防后备力量组织整顿暨潜
力调查动员部署电视电话会议召开。会议结束后，我
市立即召开了2014年全市国防后备力量组织整顿任
务部署会议，落实省会议精神并安排下一步工作。洛
阳军分区司令员董建亚，副市长王敬林，洛阳军分区
副政委徐振松、参谋长张本昆、政治部主任宋万学、后
勤部部长王爱军参加会议。 （张锐鑫 李现森）

■ 日前，国务院教育督导委员会公布2013年全
国义务教育发展基本均衡县（市）区名单，我市吉利
区、新安县榜上有名，成为首批全国义务教育发展基
本均衡县区。 （张锐鑫 张运昌）

现状：
去年2月28日，孟津县会盟镇台荫

村陆利峰从孟津县工商局领到了“洛阳
河之南家庭农场”的个人独资企业营业
执照，成为全省首个经工商部门注册登
记成立的家庭农场。截至去年年底，我
市家庭农场已发展到100余个。

由于我市家庭农场发展起步不久，
存在管理相对粗放、基础设施建设不到
位、融资难度大、抗风险能力差、产品同
质化严重等问题。对此，民盟洛阳市委
员会提交了《关于保障我市家庭农场健
康有序的发展》的提案。

建议：
出台相关管理规定。建立和完善有

关家庭农场的管理规定，进一步明确家
庭农场的概念、规模、扶持政策等。

加大政策扶持力度。在家庭农场建
立初期，政府给予一定的资金扶持，缓
解家庭农场融资难题；引导科研院所、
大专院校到家庭农场建立实习基地，帮
助家庭农场培育有地域特色的新品种，
并定期进行技术培训和现代企业管理
培训，加快家庭农场由传统农业向现代
农业的转变。

本报记者 孙小蕊

家庭农场发展 还需各方帮扶
现状：
眼下，雾霾天气时有发生，影响

人们的出行和身体健康，尤其对身体
尚处在发育阶段的中小学生的健康
有较大影响。目前，我市对雾霾天气
下中小学生户外活动标准缺乏系统
的规章制度。参照其他城市的先进
经验，民盟洛阳市委提交了《设立规
章制度保障雾霾天气下中小学生健
康》的提案。

建议：
建议出台雾霾天气下中小学生

户外活动的管理办法，按照我市空气

污染指数，细致划分在什么等级下学
生可以参加户外活动，在什么等级下
学校不得安排户外活动，并且在污染
严重到一定程度时，规定学校安排放
假。此外，一旦出现雾霾天气，学校
应提醒学生戴上口罩等防尘物品，最
大限度地减少大气污染对学生身体
健康的影响。

本报记者 张锐鑫

细化规章制度 保障学生健康

“这有 4G 网可以蹭？得赶快试
试！网络名称YD4G，密码12345678。”
昨天下午，市民耿女士一上出租车就发
现了副驾驶座上的一块牌子——“洛阳
极速4G上网免费体验”。

一路上，耿女士浏览网页、看视频，
全然没有了过去乘车的焦躁。“不费自己
的流量，最重要的是看了20分钟视频，
都不带卡的，我觉得这完全是给司机师

傅的福利嘛！”耿女士打趣说。
洛阳移动公司将陆续在全市100辆

出租车上安装4GMIFI，凡车门上有“移
动4G速的”字样的出租车，您除了能打
车，还能蹭网看两会、看视频、下载超大
软件……出租车司机轩师傅说：“我昨天
到新郑机场接人，谁知道还能用，网速也
是‘刚刚地’！每次有乘客坐车，我就会
向他们推荐‘蹭’网，很受欢迎。”

除了让乘客体验4G带来的极速改
变，在我市正在召开的两会现场，洛阳移
动公司也为人大代表和政协委员们提供
了不一样的 4G 体验服务！“太快了吧，
下载40多分钟的视频只用10秒钟！”会
议间隙，一位政协委员在体验了 4G 手
机上网之后不禁赞叹道。

洛阳移动公司客户经理李向介
绍，在两会现场，人大代表和政协委员

们有棘手的手机业务问题，洛阳移动
公司的工作人员都会进行免费服务。
李向说：“参会人员通过 4G 手机浏览
两会相关网页，为洛阳发展大计建言
献策。乘客可以在车上查看两会新
闻，随时随地收看两会直播，了解两会
动态，会场内外都享受了 4G 网络带来
的全新改变。”

本报记者 刘亮

洛阳移动公司陆续为我市百辆出租车安装4GMIFI

“蹭”网看两会啦！

盘活优势资源 实现转型升级
——代表、委员和市民热议洛阳旅游业发展

盘活山水、生态、文化等资源，对洛阳打造有利于科学发展的比较优势，实现旅游转型升级、绿色发展，加快建设名
副其实的中原经济区副中心城市至关重要。

政府工作报告指出，今后五年，我们要坚持以人为本、优化布局、注重生态、传承文化的原则，加快新型城
镇化进程，提升城乡基础设施和生态文明建设水平；坚持“文化立市”和“旅游兴市”战略，充分发挥文化对城
市发展的引领作用，大力发展文化旅游产业，不断彰显文化特色，在全国率先建成“华夏文明传承创新核心
区”，打造国际文化旅游名城和著名的旅游目的地城市。

如何盘活资源，实现绿色发展，全面提升和扩大洛阳竞争力和影响力？代表、委员和市民纷纷建言献策。

洛阳山水资源丰富，群山环绕，河
川密布，资源禀赋堪称一流；洛阳拥有
国家5A级景区5个，数量占全省一半，
在全国地级市中位居第一；国家 4A 级
景区 12 个，多数属于自然山水景区。
但与国内山水旅游名城相比，甚至与一
些周边城市相比，我市旅游业综合效益
远远落后，与我市高品位的旅游资源极
不匹配，如不加快转型升级，优势就可
能丧失。

去年，总投资120亿元的洛阳白云
山国家旅游度假区开发项目、投资37亿
元的老君山景区提升项目、投资40亿元
的西霞院旅游度假区项目(南岸)、投资
40 亿元的伊河源生态观光旅游度假区
建设项目等成功签约，标志着我市旅游
产业正逐步从单一的观光旅游向业态丰
富的生态旅游转型。

市人大代表、洛阳牡丹瓷股份有限
公司董事长李学武说，现在游客对旅游

产品的需求不断升级，洛阳旅游产业要
赢得大发展，必须让沉睡的山水灵动起
来。开发山水资源，一定要打文化牌，深
挖景区文化内涵，打造特色文化品牌，让
游客在游山玩水的同时，还有不同的文
化体验。

“盘活山水资源，加快旅游转型，关
键要打造具有国际影响力的旅游拳头产
品。可以从嵩县、栾川、新安、汝阳等县
筛选出一到两个能代表洛阳特色的项

目，高起点规划、高标准建设，使其产生
‘云台山’效应。”洛阳师范学院商学院院
长刘玉来说。

市旅游局相关负责人表示，今年，我
市将加快文化旅游业转型升级，科学编
制文化旅游产业发展规划，完善公共服
务体系，同时全面提升重点文化旅游景
区，启动中原影视文化产业园、白云山国
家旅游度假区等重点文化旅游项目建
设，全力打造核心文化旅游品牌。

文化是一座城市的灵魂，作为千年
帝都的洛阳，文化遗存丰厚，是洛阳最叫
得响、最有价值、最有吸引力的品牌，也
是区域竞争的优势所在。

政府工作报告提出，今后我市将更
加注重集聚优势，突出城市文化特色。
坚持走特色城市发展之路，推出一批高
品位的文化旅游、休闲度假产品，将历史
文化、生态、山水等资源优势转化为产业
优势、竞争优势，打造帝都文化、佛教文化
和生态休闲度假中心，增强城市软实力。

如何实现这一目标？市政协委员、

市天艺艺术家俱乐部理事长宁健认为，
一要发挥政府投资旅游项目对我市旅游
业的拉动作用，隋唐洛阳城天堂、明堂遗
址保护展示工程要积极探索多元营销模
式，提升综合效益；二要整合我市文化旅
游市场，创新经营模式，推动整个文化旅
游产业的发展。

“我市文化产业近年来发展很快，但
不少企业在经营模式创新上缺乏尝试，
重生产、轻包装。文化企业应该在设计
相关配套产品方面下功夫，打开更广阔
的销售渠道。”宁健说。

李学武认为，要在全国率先建成“华
夏文明传承创新核心区”，首先要盘活人
文景观资源。目前，一些遗址保护展示
工程专家能看懂，但部分外地游客反映看
不懂，因此，我们在人文景观的保护开发
中，不但要有专家视角，还应有游客视角。

市书画家协会主席魏驰卓说，要盘
活帝都文化、佛教文化资源，就应统筹规
划，在深入研究历史文化的基础上，恢复
建设彰显文化底蕴的特色建筑，让沉睡
的文化醒来。可以先打造以周文化、隋唐
文化为代表的帝都文化形象，建立历代

文化展览馆，充分展示各时期历史文化。
市政协委员、市文广新局局长马奎

元表示，要加快洛阳国家级文化和科技
融合示范基地建设，谋划建设一批重点
文化产业示范项目和示范园区，培育和
发展文化创意、动漫游戏、数字出版等新
兴业态；支持开发具有本地特色的文化
旅游商品，打造一批体现洛阳文化精髓
的文学、艺术、建筑等精品力作，让历史
文化元素融入城市建设、走进群众生活、
形成新的产业，更好地服务于经济社会
发展。

盘活文化资源 彰显洛阳文化“新特色”

盘活生态资源 打造碧水蓝天“新家园”


